

MU+, una oferta formativa dirigida en exclusiva para el profesional en activo

11/05/2010

Son más de 20.000, como en el número de personas formadas al año, más de 3.500, en su inmensa mayoría pertenecientes a empresas.

La formación continua está adquiriendo un sentido cada vez más efectivo y profundo a medida que los escenarios en los que se desenvuelve la sociedad, las formas de relacionarse, las tecnologías y conocimientos necesarios para esos escenarios, están cambiando de tal forma y a tal velocidad que los bagajes de conocimientos previos corren el riesgo de quedar obsoletos en periodos de tiempo cada vez más reducidos.

Ante esta nueva situación, como respuesta a este nuevo reto, en nuestra sociedad se está gestando un nuevo paradigma: el “aprendizaje a lo largo de la vida”.

Tal y como se recoge en el plan estratégico 2009-2012 de Mondragon Unibertsitatea, es hora de dar un impulso decisivo a esta área de actividad para responder a las necesidades que se les presentan a los profesionales. Ello debido a que la universidad está convencida de que no se puede limitar la oferta de formación continua a un formato “casi exclusivamente” presencial y casi restringido al área geográfica de Euskadi.

Para ello, Mondragon Unibertsitatea apuesta por una formación continua en su formato más avanzado, compaginando la presencialidad y el aprendizaje “on line”; desarrollando una oferta que responda tanto a las necesidades formativas de individuos y personas concretas como a las necesidades de todo tipo de empresas, se trate de grandes corporaciones, globalizadas o no, como de empresas de pequeño tamaño que de otra forma encuentran grandes dificultades para satisfacer sus necesidades de evolución.

Mondragon Unibertsitatea innova y se adapta a las nuevas necesidades de la sociedad: flexibilidad de horarios de trabajo, disponibilidad en la empresa, la conciliación trabajo-ocio, limitaciones familiares, necesidades cambiantes de las empresas, el tamaño de éstas, etc. El principal objetivo de Mondragon Unibertsitatea con la puesta en marcha del proyecto que, recogido bajo el nombre de MU+ (Professional Learning Space), es ofrecer al profesional la oportunidad de acceder a una formación de grado y postgrado a lo largo de toda la vida. Una ‘formación a la carta’ innovadora que permitirá a los mayores de 25 años formarse mientras trabajan y desempeñan una determinada tarea profesional, estén a cinco minutos de la universidad o a miles de kilómetros de distancia.

Si algo caracteriza al público al que va dirigido el proyecto, es precisamente la falta de tiempo y, por tanto, la necesidad de flexibilidad. Flexibilidad en la oferta formativa y flexibilidad en el tiempo, principalmente. MU+ recoge esa necesidad mediante una oferta tanto de grado como de postgrado que se desarrollará presencial y virtualmente, y que incluye la formación por módulos además de la tradicional formación integral.

Precisamente para responder a la adaptabilidad y flexibilidad que el profesional en activo demanda, y con el objetivo de llegar a ellos, MU+ hace una apuesta por la formación on line, que integrará titulaciones de Grado así como de postgrado, máster y cursos expertos y una amplia oferta de formación continua. Esto supone abrir a toda la sociedad el campo del público objetivo, más allá de entornos de marcado carácter profesional. Significa abrir las puertas a mujeres y hombres que no



tuvieron oportunidad de acceder a una carrera, de personas que por circunstancias diversas decidieron incorporarse tempranamente al mundo laboral o personas con título que por necesidad profesional o por puro hobby -deseen disponer de un título complementario.

Se trata en definitiva de productos y servicios que responden a las necesidades de esas personas que desean cambiar de empleo, de función o simplemente mejorar su formación mientras continúan trabajando, lo que les obliga a un ritmo formativo más pausado y adaptado a sus circunstancias. Una iniciativa que apuesta definitivamente por un modelo plurilingüe combinado y opcional – español, inglés y euskera.-, y que está pensada para un amplio mercado de profesionales procedentes de diferentes países.

Oferta formativa

La maquinaria está lista y ya se pone en marcha MU+. Durante el próximo curso académico incorpora a la oferta ya existente ocho titulaciones: en concreto una titulación de grado y siete máster, que se podrán cursar de forma modular, y cuya certificación se obtendrá en función de los módulos o materias cursadas, y alguno de los cuales se podrá cursar de forma on line. Se trata de una apuesta de futuro, que seguirá creciendo, y con capacidad de evolución y adaptación a las necesidades de las empresas y de sus profesionales.

Estas son las nuevas titulaciones que MU + pondrá en marcha a partir del siguiente curso:

1. Máster Universitario de Habilitación Docente para el Ejercicio de las Profesionales de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas por Mondragon Unibertsitatea. Se trata además de un título obligatorio para ejercer la docencia en Educación Secundaria Obligatoria, Bachillerato y Formación Profesional. (Presencial y Modular)
2. Máster Universitario de Desarrollo de Proyectos de Innovación Metodológica en Instituciones Educativas. (Modular y on line)
3. Máster Universitario en Educación en Contextos Multiculturales y Plurilingües. (Modular y on line)
4. Máster Universitario en Innovación Empresarial y Dirección de Proyectos (Presencial y Modular)
5. Máster MBA Executive (Presencial y Modular)
6. Máster Universitario en Gestión de Empresas Cooperativas (On line)
7. Master Executive en Dirección de Operaciones (Presencial)
8. Grado en Ingeniería en Organización Industrial en formato blended (On line, con algunas horas presenciales)

Proximidad geográfica al cliente

Con la mirada puesta en MU+, esta universidad aborda uno de sus retos estratégicos para los próximos años: el acercamiento de la oferta de MU a las capitales vascas así como la ampliación de horizontes a nivel nacional e internacional. Así, a su actual oferta formativa presencial, que Mondragon Unibertsitatea ofrece a través de sus cinco campus ubicados en Arrasate, Goierri, Oñati, Bidasoa y Eskoriatza, ha firmado alianzas con diferentes organismos para hacer llegar esta oferta más allá de sus campus, a otros puntos de Euskadi. De esta forma, en colaboración con Innobasque ofrece en el Parque Tecnológico de Zamudio el Máster Universitario Innovación Empresarial y Dirección de Proyectos y el certificado PMP (Project Management Professional). Y en colaboración con las Cámaras de Comercio Vascas, tanto con la de Álava, como con la de Bizkaia y Gipuzkoa, tiene en marcha diferentes cursos y máster, hasta un total de 11, que la sitúan como una universidad comprometida con su entorno y preparada para dar respuesta a las necesidades que surjan.

De cara al futuro la universidad, a través de este proyecto, también quiere afrontar el reto de su expansión tanto a nivel estatal como internacional, utilizando precisamente como herramienta clave para llegar a estudiantes de distintos países su formación on line que impartirá en español, euskera e inglés.

El modelo pedagógico

MU+ utilizará en parte el concepto e-learning, un concepto formativo que usa internet y las Tic's para desarrollar las actividades de enseñanza y aprendizaje. Una formación on-line que presenta, por tanto, grandes diferencias frente a la formación presencial, como son las nuevas metodologías de enseñanza, los nuevos roles del tutor y del alumno o la transparencia del proceso formativo.

El proyecto se condensa en tres características claves: práctico, innovador y transformador. Práctico por su flexibilidad y adaptabilidad, que permite conciliar la vida laboral y personal de estos trabajadores, y práctico también porque está orientado a poner en marcha los conocimientos adquiridos. Innovador tanto en las técnicas como en el método de aprendizaje, y en línea con los proyectos de futuro. Y transformador porque es un modelo de compromiso social, con vocación internacional y que apuesta por el emprendizaje, impulsando nuevos proyectos sociales, culturales y empresariales.